

FUCVAM: AUTOGESTION Y PROPIEDAD COLECTIVA

RESUMEN:

La ponencia se basa en dar cuenta de los principios sustentados por Fucvam durante 41 años de historia en la construcción de vivienda popular mediante la metodología de autogestión, basada en la solidaridad de la ayuda mutua y la construcción de propiedad colectiva. En la actualidad 25000 familias aproximadamente desarrollan su vida cotidiana en complejos habitacionales construidos y mantenidos en la modalidad antes mencionada. Esta modalidad constituye una alternativa en el acceso a la vivienda digna y decorosa por parte de los trabajadores, sustrayendo del mercado soluciones habitacionales autogestionadas por los propios trabajadores, autogestión no solo de los recursos financieros sino también del tipo de vivienda necesaria para el trabajador y su familia, contemplando sus necesidades de habitat para el libre desarrollo del trabajador y su entorno afectivo, desarrollo de sus necesidades educativas, sociales, políticas; contemplando aspectos sanitarios, saneamiento, servicios de policlínicas, construcción de bibliotecas, integrado al barrio, interactuando con la población existente con anterioridad en su entorno más próximo. Llevando adelante intervenciones urbanas en el territorio. Comunicando en el territorio los principios de autogestión, ayuda mutua y propiedad colectiva. La sustentación en el espacio y en el tiempo de la metodología autogestionaria, la solidaridad de la ayuda mutua, y la concepción de la propiedad colectiva para la satisfacción de las necesidades de la vida cotidiana de los trabajadores y el pueblo en general. De esta manera provocando la ruptura de los dualismos hegemónicos, dominantes que asfixian las libertades y necesidades de trabajadores y pueblo. Promoviendo la circulación de ideas, debates en asambleas sobre qué vivienda necesitamos?, problematizando, cuestionando, criticando para producir el movimiento de fuerzas y resistencias a los cambios, cambios profundos en la concepción dominante de la propiedad privada, la cual se basa en el lucro basado en la explotación del hombre por el hombre, promoviendo la acumulación de capital, tratando la vivienda como una mera mercancía en el mercado capitalista, mercado éste que no tiene en cuenta las reales necesidades del pueblo trabajador sino que busca satisfacer el voraz apetito lucrativo que solo busca una cosa: la mayor rentabilidad posible, a como de lugar. Problematizando sobre los dualismos dominantes, a saber: mente – cuerpo, bueno – malo, blanco – negro, promoviendo la creatividad en la solución a nuestras necesidades, la crítica que cuestiona el modelo hegemónico existente en nuestra pacata y conservadora sociedad. En el devenir está el agenciamiento de nuevas fuerzas para la construcción de nuevas realidades. Nuevas realidades basadas en la propiedad colectiva, la solidaridad de la

ayuda mutua y la autogestión para la transformación de la realidad, la redistribución de la riqueza. Cambios indispensables para la real atención de las necesidades del pueblo trabajador. Durante 41 años FUCVAM han sustentado estos principios, resistiendo 12 años de dictadura fascista, período en el cual cada cooperativa de viviendas era un bastión de resistencia a la dictadura fascista. En esta resistencia FUCVAM no estuvo sola, estuvo acompañada del movimiento obrero, movimiento estudiantil, movimiento social, la Universidad de la República, que fue copada por las fuerzas represoras del ejército al servicio del fascismo.